



Xóchitl exige a AMLO sacar manos de elección

Exhorta al Presidente a ser un demócrata y no hacer propaganda en favor de Sheinbaum

**VÍCTOR GAMBOA
Y OTILIA CARVAJAL**

—nacion@eluniversal.com.mx

Xóchitl Gálvez exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador que saque las manos del proceso electoral y que el gobierno cumpla su obligación de impedir que el crimen organizado intervenga en las elecciones del 2 de junio.

Gálvez registró ayer su candida-

tura por la coalición Fuerza y Corazón por México ante el Instituto Nacional Electoral (INE).

En el auditorio principal del INE y ante los consejeros electorales, la opositora emplazó al Presidente a comportarse como un demócrata y dejar de utilizar las instituciones y los medios públicos para hacer propaganda a favor de la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum.

| NACIÓN | A6

CABRIL PIANO, EL UNIVERSAL



Xóchitl Gálvez Ruiz registró su candidatura a la Presidencia de México ante el Instituto Nacional Electoral. La acompañan Marko Cortés (izq.), Alejandro Moreno y Jesús Zambrano (der.), dirigentes del PAN, PRI y PRD, respectivamente.



XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

“Presidente, saque las manos del proceso”

Candidata de Fuerza y Corazón por México **exige al gobierno que cumpla su obligación de impedir que el crimen organizado intervenga en las elecciones**

VÍCTOR GAMBOA
Y OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

Al registrar su candidatura presidencial ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Xóchitl Gálvez Ruiz exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador que saque las manos del proceso electoral y que el gobierno cumpla su obligación de impedir que el crimen organizado intervenga en las elecciones del próximo 2 de junio.

Arropada por dirigentes y militantes del PAN, PRI y PRD, que llenaron el auditorio del INE y la ovacionaron con el grito “¡presidenta!, ¡presidenta!, ¡presidenta!”, la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México emplazó al Mandatario federal a comportarse como un demócrata y a dejar de utilizar a las instituciones del Estado para perseguir a opositores y a los medios públicos para hacer propaganda en favor de su partido Morena y de la candidata del oficialismo.

“Señor Presidente, le recuerdo que usted ya no estará en la boleta electoral. Si usted es un demócrata, usted debe estar preparado para su derrota. Por respeto

a su candidata, por respeto a la democracia, por respeto al pueblo, ¡saque ya las manos de esta elección!”, exigió Gálvez Ruiz.

En este sentido, la candidata de oposición pidió a las autoridades electorales poner atención y no dejar pasar la injerencia del Presidente de la República en este proceso electoral.

“El INE y el Tribunal Electoral [del Poder Judicial de la Federación] deben asumir su responsabilidad histórica frente a un hombre que olvidó la jefatura de Estado para asumir las tareas coyunturales de una jefatura de campaña. En su último libro, en su esfuerzo por ofenderme, el Presidente se insulta a sí mismo y mancha su investidura utilizando el peor agravio con el que se puede referir a una persona de origen indígena. ‘Ladino’ lo utilizaban los conquistadores de manera racista y clasista contra los indígenas que buscaban superarse. Que quede claro: ¡Soy orgullosamente mujer y soy orgullosamente indígena!”, recalcó.

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que el organismo garantizará la voluntad de la ciudadanía en las urnas y será un árbitro imparcial, al tiempo que llamó a Xóchitl Gálvez Ruiz y a la coa-



XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ

Candidata a la Presidencia de México

"Señor Presidente, le recuerdo que usted ya no estará en la boleta electoral. Si usted es un demócrata, usted debe estar preparado para su derrota"

lición opositora a que se apeguen a las reglas electorales.

"Tengan la confianza de contar con un árbitro electoral ciudadano e imparcial que garantizará el mandato de organizar las elecciones cumpliendo los principios rectores de la función electoral, y el más alto sentido de responsabilidad y de amor por nuestro país", aseguró.

Taddei Zavala exhortó a la coalición opositora Fuerza y Corazón por México con "mucho respeto, pero con firmeza, a ceñirse al marco de la Constitución y a la observancia estricta de las reglas electorales. Es el respeto a la ley la mejor manera de

"El INE y el Tribunal Electoral (TEPJF) deben asumir su responsabilidad histórica frente a un hombre que olvidó la jefatura de Estado para asumir las tareas coyunturales de una jefatura de campaña"

convocar a la ciudadanía para que salga a votar", remarcó.

Tras lamentar que en este proceso electoral han sido asesinados 16 candidatos, Gálvez Ruiz subrayó que la tolerancia del gobierno federal con el crimen organizado motivó una peligrosa advertencia de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de que la violencia generalizada puede derivar en la anulación de los comicios.

"Hoy, el crimen organizado controla vastos territorios del país; el gobierno no debe permitir que ese control territorial trastoque la voluntad ciudadana que se expresará

en las urnas el próximo 2 de junio. La fuerza del narcotráfico y de la delincuencia es la mayor amenaza a la soberanía del Estado mexicano y un riesgo inminente sobre el funcionamiento de nuestra democracia", sentenció el TEPJF.

Al inicio de su discurso, Gálvez Ruiz pidió un minuto de silencio en memoria del exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, quien colaboraba en su equipo.

"Era un servidor público con una auténtica vocación por dar lo mejor de sí mismo a su país y a su gente, su capacidad técnica lo llevó mercedamente a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, pero su honestidad y apego a sus principios lo llevó a dejar el cargo, a diferencia de quienes traicionan sus valores con tal de ejercer el poder. Carlos tuvo la enorme valentía de ser fiel a sus convicciones para romper con el Presidente de la República y convertirse en uno de sus críticos más punzantes y elocuentes", destacó.

La abanderada presidencial opositora llegó al INE a bordo de su bicicleta, que pedaleó cuatro kilómetros desde Tlalpan y al término de la ceremonia se puso su casco y volvió a subir al vehículo para dirigirse a una reunión en Mixcoac. ●